

Stuttgart, 10.01.2018

Welthaus Stuttgart e.V. - Zuschuss für die Jahre 2018 und 2019

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sozial- und Gesundheitsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	22.01.2018

Beschlussantrag

Der Verein „Welthaus Stuttgart e. V.“ erhält für die Jahre 2018 und 2019 einen Zuschuss von jährlich 100.000 €. Dem Zuschuss liegen die Allgemeinen Bewilligungsbedingungen zugrunde.

Kurzfassung der Begründung

Seit 2013 ist Stuttgart die 200. Fairtrade-Stadt in Deutschland und damit dem Ziel einer gerechten Eine-Welt in besonderer Weise verpflichtet. Sie stellt sich ihrer Verantwortung für globale Gerechtigkeit und unterstützt den Fairtrade-Gedanken mit verschiedenen Maßnahmen aktiv.

So werden seit dem Jahr 2005 nur noch Produkte und Dienstleistungen beschafft, deren Produzenten und Händler sich aktiv für einen Ausstieg aus der Kinderarbeit einsetzen und die die ILO-Kernarbeitsnormen einhalten. Auch wird die Palette der regional, ökologisch und fair produzierten und gehandelten Waren bei der Beschaffung der Stadt Stuttgart stetig erweitert.

Zwischen dem im gleichen Gebäude untergebrachten WelcomeCenter von Stadt und Region, dem Welthaus und dem Globalen Klassenzimmer bestehen vielfältige Synergie- und Vernetzungsmöglichkeiten.

Der Gemeinderat hat im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2014/2015 (s. GRDrs 1226/2013 (1. Ergänzung) Mittel in Höhe von jährlich 100.000 EUR als dauerhaften Zuschuss für den Verein Welthaus Stuttgart e.V. bewilligt.

Die Prüfung der Verwendungsnachweise für das Jahr 2016 konnte erfolgreich abgeschlossen werden. Die Mittel wurden entsprechend des Zuwendungsbescheids ord-

nungsgemäß verwendet. Die Prüfung der Verwendungsnachweise für das Jahr 2017 steht noch aus. Die Verwendungsnachweise sind bis Ende April 2018 vorzulegen.

Die Räumlichkeiten des Welthauses Stuttgart e.V. sind von der Landeshauptstadt Stuttgart vom Institut für Auslandsbeziehungen angemietet. Im Rahmen eines Untermietvertrags hat die Landeshauptstadt Stuttgart wiederum die Räumlichkeiten u.a. an den Welthaus Stuttgart e.V. vermietet.

Der Auszahlungsbetrag des städtischen Zuschusses vermindert sich daher jährlich um die Miete, die der Verein an die Landeshauptstadt Stuttgart zu zahlen hat. Im Jahr 2016 betragen die Mietkosten insgesamt 65.969,52 EUR und im Jahr 2017 betragen sie insgesamt 70.007,44 EUR. Zum 1. August 2016 wurden die Nebenkosten entsprechend der vorangegangenen Nebenkostenabrechnung angepasst.

Aus den städtischen Zuschüssen sollen in den Jahren 2018 und 2019 neben der Miete vor allem auch die Programm-Entwicklung (Programm-Koordination, Programmkosten, Öffentlichkeitsarbeit) des Welthauses unterstützt werden. Zu diesem Zweck ist vorgesehen, entsprechende Vorgaben zur anteiligen Mittelverwendung im Bescheid festzulegen. Für die kommenden Jahre wird der Schwerpunkt der Programmplanung des Welthauses in der entwicklungspolitischen Arbeit –im Rahmen der nachhaltigen Entwicklungsziele der UN- liegen. Es ist vorgesehen verstärkt über Informations- und Bildungsangebote Aufklärung zu leisten. Es sollen zivilgesellschaftlich Handelnde gewonnen werden, die mithelfen der Verwirklichung der UN-Ziele näher zu kommen.

Der Verein beschäftigte bisher zwei hauptamtliche Programm-Koordinatorinnen mit einem Beschäftigungsumfang von jeweils 50 Prozent. Zum 1. Januar 2018 gab es eine Änderung bei der Stellensituation des Welthaus Stuttgart e.V. Neben der Koordinatorin-Stelle für das globale Klassenzimmer (50 % wie bisher) wurde die Stelle der hauptamtlichen Programm-Koordination (zwei Personen mit je 50 %) in eine Geschäftsführer-Stelle mit einem Stellenumfang von 75 % umgewandelt.

Der Verein hat dem Referat SI für die Jahre 2018 und 2019 einen Finanzplan vorgelegt (Anlage 2). Dieser ist als plausibel einzustufen. Ebenso hat der Verein seinen Jahresbericht für das Jahr 2016 (Anlage 1) sowie seine Programmplanung für die Jahre 2017/2018 und die Programmentwicklung für die Jahre 2018 und 2019 vorgelegt (Anlage 3).

Das Welthaus Stuttgart e.V. wird innerstädtisch organisatorisch von Referat SI betreut. Die Auszahlung des städtischen Zuschusses für die Jahre 2018 und 2019 an den Welthaus Stuttgart e.V. erfolgt nach den Regelungen der „Geschäftsanweisung für die Gewährung von städtischen Zuwendungen“ auf Grundlage eines Zuwendungsbescheides durch das Referat SI.

Finanzielle Auswirkungen

Die Mittel sind im DHH 2018/2019, THH 810 – Bürgermeisteramt, Sachkonto 43180000 – Zuschüsse an übrige Bereiche, veranschlagt.

	2016	2017	2018	2019
Miete incl. Nebenkosten und Außenfläche	82.788,20 €	87.694,20 €	87.694,20 €	87.694,20 €
abz. Mieterstattung für Mitnutzung durch Willkommenszentrum	-16.818,68 €	-17.686,76 €	- 17.686,76 €	- 17.686,76 €
bereinigte Mietkosten	65.969,52 €	70.007,44 €	70.007,44 €	70.007,44 €
Zuschuss	100.000,00 €	100.000,00 €	100.000,00 €	100.000,00 €
Auszahlungsbetrag	34.030,48 €	29.992,56 €	29.992,56 €	29.992,56 €

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Die Referate WFB und AKR haben die Vorlage mitgezeichnet.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Werner Wölfle
Bürgermeister

Anlagen

1. Jahresbericht 2016
2. Finanzplan 2018/2019
3. Programmplanung und Programmentwicklung 2018/2019

<Anlagen>